
Présentation de la consécration à Marie par Benoit Delmas lors de la 

réunion du 13 janvier à l’église Saint Pierre  

1) Introduction 

Il s’agit d’expliquer :  

- Ce qui motive le projet 

- En quoi il consiste ? 

- Quels sont les fruits attendus ? 

 L’initiative de la consécration n’est surtout pas là pour satisfaire une sensibilité mariale 

particulière ou exagérée par opposition à d’autres sensibilités que nous respectons. Au 

contraire, elle a une portée beaucoup plus belle que la satisfaction en question qui serait 

restrictive et étriquée. Si c’était le cas, on passerait complètement à côté du but recherché ! 

2) Dissipation d’un malentendu pouvant exister au sujet du terme sensibilité et 

autour de nos différentes sensibilités 

Notre communauté paroissiale est faite de sensibilités très diverses ce qui est une richesse 

et heureusement ! Nous formons dans notre église locale un corps fait de plusieurs 

membres. C’est dans la volonté de Dieu qu’il en soit ainsi à condition de ne pas nuire au 

corps entier c’est-à-dire à notre communion.  

Il se trouve par exemple que la sensibilité mariale est très différente suivant les personnes. 

Mais il faut avant tout être clair sur ce qu’on met derrière le mot « sensibilité » 

La sensibilité des personnes, fonction de notre personnalité, de notre histoire avec nos 

blessures et nos joies, l’histoire de nos familles et de nos origines, notre éducation etc. 

concerne plus ou moins la surface des choses et mieux que la surface, elle est en rapport 

avec nos différents talents et charismes.  

Dans le domaine spirituel, pour nous qui appartenons à l’église de Plaisir, de confession 

catholique, il faut bien distinguer ce qui relève de la sensibilité et ce qui relève de la foi. 

Prenons justement le cas du culte marial puisqu’il s’agit de cela. Qu’est ce qui est de l’ordre 

de la sensibilité ? qu’est ce qui est de l’ordre de la foi ? 

La sensibilité mariale d’abord :  

On peut être plus ou moins marial, on peut apprécier plus ou moins la prière du chapelet qui 

est une forme de prière parmi d’autres. On peut invoquer plus ou moins Marie dans nos 

prières. Tout cela est de l’ordre de la sensibilité. Ces différences de sensibilité mariale ne 

sont pas incompatibles avec un projet de consécration (que l’on va expliciter juste après). 

Cependant, selon nous, en se privant de regarder et de considérer Marie, on se prive d’un 

bien précieux 

Marie dans la foi ensuite : 

Comme catholiques, nous partageons cette même foi ayant pour source l’évangile et la 

tradition de l’église portée par les Apôtres et les Pères :  



Marie a été choisie par Dieu pour être la mère de Jésus. Elle est vierge et elle est 

l’immaculée conception c’est-à-dire sans péché originel. C’est pour cela qu’elle doit être 

respectée et aimée quelque soit le culte qu’on lui rend.  Le respect légitime et naturel qu’on 

lui doit est illustré dans le témoignage que va nous faire Hubert dans quelques minutes. 

Cependant, si Marie est une vérité de foi, si elle est citée dans le « je crois en Dieu », elle 

reste une créature et à ce titre ne peut être adorée comme Dieu.  

 Il est vrai que l’unique médiateur entre Dieu et les hommes est le Christ Jésus. Mais le rôle 

maternel de Marie à l’égard des hommes n’offusque et ne diminue en rien cette unique 

médiation du Christ. Il en manifeste au contraire la vertu. (Lumen Gentium, Vatican II) 

Marie s’appuie sur la médiation du Christ dont elle dépend en tout et d’où elle tire toute sa 

vertu : l’union immédiate des croyants avec le Christ ne s’en trouve en aucune manière 

empêchée, mais au contraire aidée (Lumen Gentium, Vatican II) 

Mais elle est elle-même médiatrice entre le Christ et les hommes, ce qui est particulièrement 

illustré lors des noces de cana où Marie fait part à Jésus du manque de vin. Ce sera le 

premier signe public accompli par son Fils nous dit saint Jean. C’est cet épisode fameux du 

changement de l’eau en vin qui sera relaté dimanche prochain. Elle continue d’intercéder 

aujourd’hui comme elle l’a fait à Cana. 

3) Que veut dire « consacrer la paroisse à Marie » et pourquoi Marie ? 

Consacrer veut dire « donner » ou « confier entièrement entre les mains de » ce qui veut 

dire donc « faire confiance à » 

Cette confiance ne nous rend pas pour autant passifs, bien au contraire, mais on fait 

confiance à Marie pour nous aider à vivre dans notre paroisse et pour la conduire en lieu sûr. 

Pourquoi Marie ? parce que c’est une femme, parce que c’est une mère, parce qu’elle est la 

médiatrice par excellence entre nous et son fils. 

Elle est mieux placée que quiconque à cause de sa place éminente, unique et singulière 

parce que, comme le dit Saint Irénée, « par son obéissance, elle est devenue pour elle-même 

et pour tout le genre humain, cause de salut » (Lumen Gentium, Vatican II) 

Elle est mieux placée que quiconque car elle est exaltée dans le ciel au-dessus de tous les 

bien heureux et les anges, elle continue d’intercéder près de son fils dans la communion de 

tous les saints (Lumen Gentium, Vatican II) 

4) Dans quel but confier la paroisse à Marie aujourd’hui ?  

Les épreuves que traversent l’église et le monde aujourd’hui sont autant de sources de 

souffrances pour beaucoup de membres de notre communauté mais aussi directement ou 

indirectement pour la communauté en tant que tel.  

De plus, les différences de sensibilités sur la paroisse sont quelquefois source de tensions à 

cause bien souvent de malentendus et d’incompréhensions par manque tout simplement 



d’échanges et de dialogue. Ayons l’audace de la rencontre fraternelle avec des personnes ne 

partageant pas la même sensibilité que nous et osons en parler ! 

Le synode qui commence est un exercice délicat qui pourrait être rendu d’autant plus 

difficile que ces tensions existent et qui plus est, qu’elles sont bien souvent inutiles ou 

infondées. 

Le projet de consécration va nous aider à raffermir notre foi et notre espérance, à renforcer 

notre unité là où c’est nécessaire, à susciter la fraternité là où elle fait défaut. Bref, à nous 

donner un nouvel élan !!  

Il est naturel et sage de se mettre sous la protection de Marie. Pourquoi ? Parce que comme 

l’a dit le Père Dominique, elle nous apprend tous les gestes concrets du Chrétien dont 

« aimer et servir notre prochain » (paroisse info N°21).  

La consécration n’entame en rien notre responsabilité et notre liberté d’hommes et de 

femmes dans la conduite pratique de l’église. Marie ne peut que nous y aider si nous lui 

demandons ce service et si nous lui faisons confiance. Elle écoutera ceux qui voudront bien 

la prier pour susciter joie, enthousiasme et fraternité dans notre communauté.  

Pourquoi la paroisse et pas simplement des consécrations individuelles ? 

Consacrer la paroisse sous-entend la consécration de toutes les personnes qui le veulent 

dans la communauté mais c’est beaucoup plus fort que cela. En effet, nous formons un 

même corps et une même communion. Ce que vit chacun des membres rejaillit sur la 

communauté et ce que vit la communauté rejaillit sur chacun des membres. C’est dans ce 

sens uniquement que la communauté est engagée collectivement dans le projet. Cependant, 

comme il est dit plus loin, chacun est libre de prendre ses distances. 

5) Les actions de Marie dans notre monde 

Marie est considérée par beaucoup comme la mère de l’humanité. Elle dépasse très 

largement le monde catholique. Dans le concret de nos vies, elle intercède très 

fréquemment même dans les situations les plus terre à terre ; innombrables sont les 

témoignages qui vérifient cela. Combien de demandes adressées à Marie ont été exaucées ! 

Elle apparaît de très nombreuses fois en de très nombreux endroits sur la planète et à 

différentes époques.  

Mais surtout, elle est le chemin pour nous conduire à Dieu. Dans l’autre sens, elle a été le 

chemin pour que Dieu vienne jusqu’à nous 

6) En quoi consiste le projet si celui-ci se réalise ? 

En premier lieu, il faut bien être clair sur le fait que le projet est tout SAUF l’imposition d’un 

« moule marial » ! Chacun est libre de garder ses distances bien évidemment ! Il n’y a aucun 

engagement en quoi que ce soit pour les personnes qui ne le souhaitent pas.  

La consécration (si elle est confirmée) aura lieu le 8 décembre 2022, lors de la fête de 

l’immaculée conception, en présence de l’évêque. Cette célébration nous rappellera une fois 



de plus que nous sommes en communion avec l’église diocésaine et aussi avec l’église 

universelle. 

L’année 2022 sera une année de préparation au cours de laquelle il sera proposé à tous ceux 

qui le souhaitent de mieux connaître Marie pour entrer davantage en relation avec elle et de 

comprendre à quel point elle est une alliée dans notre vie de foi et dans notre vie « tout 

court ». Cela passe : 

- Par la prière, en particulier la découverte ou la redécouverte du chapelet 

- Par le biais de la catéchèse des enfants, des jeunes et des adultes 

- Par des enseignements, comme les conférences de carême 

- Par des films et des échanges-débats 

- Par des témoignages 

- Par une meilleure connaissance des sanctuaires, lieux de pèlerinage 

- Par les récits des apparitions nombreuses dans le monde. 

 

7) Les fruits attendus 

Nous espérons de nombreux fruits dont le principal est une vraie fraternité entre nous et 

une meilleure compréhension entre sensibilités éloignées pourvu que le corps que nous 

formons n’en souffre pas et que nous restions fermement attachés à l’église universelle. 

Tout le reste en découle : depuis l’annonce de l’évangile jusqu’au services de nos frères en 

passant par davantage de communication entre nos groupes et nos missions. 

À ceci tous connaîtront que vous êtes mes disciples, si vous avez de l'amour les uns pour les autres. 

(Jn 13, 35) 

 


